
1 
 

BUDGET LOCAL, PARLONS-EN ! 
Compte-rendu des échanges avec les habitant·es 

 

Quartier : Cronenbourg / Hautepierre/Poterie-Hohberg / Koenigschoffen/ Elsau / Gare 
Date : Jeudi 25 janvier 2024 
Lieu : Théâtre de Hautepierre 
Participant·es :  

- Syamak Agha Babaei, 1er adjoint à la maire de Strasbourg, en charge des finances 
- Carole Zielinski, adjointe à la maire, en charge de la démocratie locale, les initiatives et 

participation citoyennes 
- Christelle Wieder, co-présidente de la Commission des finances et du budget municipal 
- Pierre Ozenne, adjoint à la maire de Strasbourg, en charge des espaces publics partagés, des 

voiries et foires et marchés 
- Salah Koussa, élu référent du quartier de Hautepierre 

- Guillaume Libsig, élu référent du quartier Cronenbourg sud 
- Hamid Loubardi, élu référent du quartier de la Montagne verte 
- Khadija Ben Annou, élue référente du quartier Poterie et Hohberg 
- Hülliya Turan, élue référente du quartier de l’Elsau 

 

 Question 1 d’une habitante de Hautepierre 
 

Les familles monoparentales ont des difficultés pour acheter des fruits et légumes. Serait-il possible 

de mettre en place des jardins collectifs et des vergers avec de l’apprentissage pour bien cultiver la 

terre ? 

 Réponse de Syamak Agha Babaei  
 

La composition de la population strasbourgeoise est de 10% de familles mono parentales, la moitié de 

la population vit seule, et le reste sont des familles « classiques ». Il existe un enjeu autour du bien 

manger et du bien cuisiner, avec un accent à mettre sur le développement de cuisines centrales dans 

les écoles et d’accompagnement vers le bien manger. 

 
 Question 2 d’un habitant de la Montagne Verte 

 

L’éclairage public de 1h à 5h pendant la nuit a été supprimé dans certaines rues, pourrait-on 

réallumer un lampadaire sur deux ? 

 Réponse de Pierre Ozenne  
 

L’extinction de l’éclairage a été motivée par un souci environnemental afin de favoriser le bien-être 

des espèces mais également par un souci d’économie d’énergie face au coût croissant de l’énergie 

(avec un coût de l’électricité multiplié par trois). Ce qui a été réalisé : l’identification des lieux à enjeux, 

le remplacement des 28 000 points lumineux en technologie LED avec 1M€/ an pour le déploiement 

et la mise en place d’un comité de suivi pour adapter le dispositif.  

 

 Question 3 d’un habitant de Oberhausbergen 
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Il y a actuellement de réelles difficultés pour circuler en vélo sur la route de Oberhausbergen, que 

pourrait-on faire ? 

 Réponse de Guillaume Libsig  

La situation accidentogène sur cette route est bien connu par la collectivité, cependant il s’agit de la 

voirie de l’Eurométropole. Une première priorité a été identifiée sur la route de Mittelhausbergen aux 

abords de l’école G. Doré mais sera ensuite approfondie par une réflexion sur ce sujet en marge du 

déploiement du réseau de chaleur urbaine, en cours sur ce secteur. 

 

 Question 4 d’une habitante de Hautepierre 
 

Quelle est la qualité de l’eau de Strasbourg ? 

 Réponse de Syamak Agha Babaei  
 
Invitation à consulter sur le site internet de la collectivité le rapport annuel portant sur la qualité, le 
coût et les caractéristiques de l’eau de Strasbourg. Il est par ailleurs souligné que la gestion et la 
distribution de l’eau est effectuée en régie par l’Eurométropole, ce qui permet d’en limiter le coût au 
m2. Les enjeux autour de l’eau sont effectivement de santé publique notamment en cas de présence 
de pesticides. 

 
 

 Question 5 d’un habitant des Poteries 
 

Plusieurs situations problématiques dans le quartier sont signalées : des pneus qui trainent dans la 

rue malgré l’utilisation du site Monstrasbourg pour les signaler, l’affichage sauvage, les avaloirs des 

trottoirs av. F Mitterrand mal nettoyés, …comment résoudre durablement ces problèmes ?  

Par ailleurs, des bennes de bio-déchets ont été installées mais que devient ensuite le bio gaz produit 

par l’usine de méthanisation ? 

 Réponse de Pierre Ozenne 

 Pour les dépôts sauvages, il convient de solliciter les brigades vertes qui ont aussi été mises en place 
pour aller verbaliser les contrevenants. Pour les avaloirs, c’est l’Eurométropole de Strasbourg qui en 
assure l’entretien avec les syndics d’immeuble, avec une possibilité de mettre en place des contrats de 
prestation entre les deux.  
S’agissant du traitement des bio-déchets, le dispositif fonctionne très bien. Il existe un 1er traitement 

au Port du Rhin puis à l’usine de méthanisation d’Oberschaeffolsheim pour produire du bio gaz 

(distribué dans le réseau classique) et épandre les résidus solides sur les champs. 

  

 Question 6 d’un habitant de Hautepierre 
 

Le délai de rendez-vous pour obtenir des papiers d’identité en mairie de quartier est très long, est-

ce que des nouveaux moyens vont y être consacrés ?  
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S’agissant de Strasbourg capitale mondiale du Livre, quelle est la place des religions dans ces 

évènements (ex de l’islam) ?  

 Réponse de Pierre Ozenne  

Concernant les délais de délivrance des papiers d’identité, il est possible d’aller dans n’importe quelle 
commune pour obtenir des papiers. Or, les moyens alloués ne sont pas forcément en cohérence, 
notamment sur Strasbourg qui doit être à  même  de recevoir des habitant·es de n’importe quelle 
autre commune également. Il est recommandé de prendre rdv en avance pour anticiper ce délai. 
 

 Réponse de Syamak Agha Babaei  
 

Pour Strasbourg capitale mondiale du livre, le sujet religieux fait partie de l’axe « lire et comprendre 

notre monde ». Par ailleurs, il existe un Forum des religions et un calendrier des religions est réalisé 

chaque année (il sera sur le thème du livre en 2024). Un appel à projet pour se faire labelliser Capitale 

mondiale du livre a été lancé et il est encore possible d’y candidater (mais la campagne de financement 

est, elle, achevée). S’agissant des acquisitions dans les médiathèques, il est tout à fait possible de faire 

des suggestions d’achat (y compris des livres sur l’islam) et il est rappelé l’ouverture de la nouvelle 

médiathèque Frida Kahlo sur le territoire Nord à Schiltigheim. 

 

 Question 7 d’un habitant de Koenigshoffen 
 

A quand un marché alimentaire dans le quartier ?  

Y aura-t-il une maison des projets après la transformation de l’espace Gruber en maison France 

service ? 

 Réponse de Pierre Ozenne  

Un marché avec deux stands est actuellement devant le centre socio-culturel de Koenigshoffen. Un 

appel à manifestation d’intérêt est en cours pour mettre en place un marché pour le printemps 2024 

Pour la maison des projets, le pavillon Gruber (route des romains) avait été préempté par la Ville pour 

y installer la direction de territoire et différents services (mairie de quartier, maison socio-médicale). 

En attendant les études, une maison des projets y a été installée avec succès. L’objectif est bien de la 

perpétuer, malgré le lancement des travaux au printemps 2024. Une réflexion est en cours sur le sujet. 

 

 Question 8 d’un habitant de Koenigshoffen 
 

C’est difficile pour trouver un appartement. 

Pourquoi ne pas sacraliser un jour de congé pour les fêtes musulmanes ?  

 

 Réponse de Syamak Agha Babaei  
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La question du logement est plutôt une compétence de l’Eurométropole. La Ville n’a pas de 

compétence concernant les jours fériés, qui sont fixés au niveau national par l’État. Il assure toutefois 

du soutien de la Ville pour la pratique de tous les cultes en dignité et en légalité. 

 

 Question 9 d’une habitante de Koenigshoffen 
 

Sur la route des romains, des végétaux décoratifs ont été enlevés. Quelles actions pour plus de 

durabilité ?  

Suite à la polémique sur la végétalisation sur la Place de la gare, quel est le coût réel et l’impact 

mesuré ?  

 Réponse de Pierre Ozenne  

Des massifs vont être plantés sur la route des romains: plutôt des espèces vivaces en pleine terre car 

il existe une interdiction d’arroser en été qui empêche la plantation de certains végétaux. 

 Réponse de Guillaume Libsig  

Une politique de végétalisation de certaines places a été mise en œuvre pour lutter contre les ilots de 

chaleur. Les arbres en pot sont ensuite plantés en pleine terre dans le cadre du plan Canopée. Le coût 

est de 80K€ sur l’ensemble du dispositif.  

 

 Question 10 d’une habitante de Koenigshoffen 

Quelles sont les orientations de la ville pour les familles monoparentales ?  

Il n’existe plus d’antenne de Mairie dans le quartier actuellement. 

 Réponse de Guillaume Libsig  

Il existe une convention avec la CAF pour financer des politiques en faveur des familles 

monoparentales. Il s’agit d’un modèle avec 50% de structures gérées par des associations et 50% de 

structures gérées par la Ville pour les périscolaires et les gardes d’enfants. Actuellement, il existe de 

réelles difficultés de recrutement dans le secteur de l’animation. 

 Réponse de Christelle Wieder 

La monoparentalité est un des marqueurs de la société française : 15% des familles sont 

monoparentales. Dans le cadre du développement du « territoire zéro non recours », un des publics 

cible sont les femmes en situation de monoparentalité. Les critères d’accès aux crèches ont été 

modifiés pour que les femmes seules en recherche d’emploi soient ultra prioritaires, sous la houlette 

de l’élue en charge de l’enfance, Soraya Ouldji. Enfin, un travail partenarial sur les lieux d’accueil 

parents enfants (LAPE), les CSC et les bibliothèques a été entrepris. Par exemple l’opération « lire 

ensemble » à Cronenbourg.  

 Réponse de Syamak Agha Babaei  

 

Une réflexion est en cours pour mutualiser les accueils (mairie, soutien scolaire etc.) 


